



**NOTA DE PRENSA**

[Descargar infografía, vídeo animado y declaraciones en audio para radio y vídeo para televisión](#)

## **El CGE y la AEEU recuerdan al Gobierno que las enfermeras expertas en Urología mejoran la calidad de vida de los pacientes y ahorran costes al Sistema Nacional de Salud**

- **Más de 200 profesionales se reúnen a partir de esta tarde en Sevilla en el Congreso de la Asociación Española de Enfermería en Urología para abordar, compartir y analizar la situación actual tras la pandemia.**
- **“Un paciente tratado por una enfermera experta reduce muchas visitas a urgencias y otras consultas por posibles complicaciones, lo que ayuda a minimizar los gastos”, afirma José Luis Cobos, vicepresidente tercero del Consejo General de Enfermería.**
- **“Vamos a poner especial énfasis y dedicar todos nuestros esfuerzos en reivindicar y luchar por posicionar la importancia y trascendencia que adquiere nuestro rol dentro de las instituciones sanitarias”, apunta Francisco Milla, presidente de la AEEU.**
- **En el seno del Congreso se presentará una [infografía](#) y un vídeo animado de uso libre para todas las profesionales, en los que se desgranar las competencias de las enfermeras de urología.**

**Madrid, 23 de septiembre de 2021.-** Los pacientes con problemas urológicos tienen una elevada carga de dependencia y afectación sobre su calidad de vida. Estas situaciones suponen, en muchas ocasiones, un sufrimiento añadido, alta vulnerabilidad y una enorme fragilidad en su día a día. Con el objetivo de apoyar, cuidar y prevenir posibles complicaciones, el Consejo General de Enfermería (CGE) y la Asociación Española de Enfermería en Urología (AEEU) piden al Gobierno central y a los autonómicos que se apueste de verdad por la figura de la enfermera experta en Urología para mejorar el proceso de enfermedad de los pacientes.

“La enfermera urológica tiene un papel fundamental en el seguimiento de aquellos pacientes con afecciones de este tipo, tanto en la preparación de una cirugía, durante



su hospitalización o los cuidados posteriores. La evidencia científica ha demostrado que todo ello va a repercutir tanto en la seguridad de los pacientes como en la calidad asistencial”, afirma José Luis Cobos, vicepresidente tercero del CGE.

En la misma línea se muestra Francisco Milla, actual presidente de la AEEU, que explica que “la enfermera urológica ejerce un papel favorecedor con su presencia y cuidado, acompaña al paciente en este escenario hostil y armoniza la relación entre usuarios y sistema, vertebrando también a todos los profesionales del equipo multidisciplinar que intervienen en su proceso”.

Más de 200 enfermeras de Urología se reúnen a partir de hoy en Sevilla en el XL Congreso de la AEEU, donde se pondrá de manifiesto la importancia y la necesidad de contar con ellas para la óptima atención de estos pacientes. Tal y como explica Milla, “la enfermería urológica se encuentra en un momento esencial y necesario en el que potenciar el desarrollo de proyectos que, de forma sistemática y organizada, pongan en relieve el impacto y resultado que obtienen nuestros cuidados para el éxito de cualquier estrategia que se proponga mejorar la salud de los ciudadanos”.

Desde la AEEU consideran que “más que hablar de números hay que hablar de proporcionalidad en cuanto a dedicación de recursos pertinentes que cubran las necesidades y expectativas que se demandan por la ciudadanía, con la finalidad de proporcionales una mejor y mayor calidad en los cuidados que se reciben”.

Actualmente, en un momento en el que el paradigma de la sanidad debe cambiar de un modelo basado en el curar a uno basado en el cuidar, las enfermeras cobran más importancia que nunca y deben gestionar los cuidados y el trato con estos pacientes. “Tenemos el deber y la obligación de incorporar las competencias específicas que repercutan e intervengan en un mayor nivel de independencia y autonomía, tanto del paciente como de su entorno”, apunta Francisco Milla.

Por su parte, José Luis Cobos subraya la importancia de que las administraciones sean concededoras de esta necesidad. “Crear la figura de la enfermera experta en Urología es fundamental para contribuir a una mejora en el sistema sanitario a todos los niveles, tanto en lo que se refiere a la mejora de la calidad de vida del paciente como en el ahorro para el sistema sanitario. Un paciente tratado por una enfermera experta reduce muchas visitas a urgencias y otras consultas por posibles complicaciones, lo que ayuda a minimizar los gastos. En definitiva, las enfermeras expertas en Urología son un recurso humano coste-efectivo para el sistema”, puntualiza.

En este sentido, el presidente de la AEEU urge a las diferentes esferas políticas e instituciones sanitarias a invertir en la definición de estrategias que sitúen y pongan en



CONSEJO GENERAL DE ENFERMERÍA



valor esta práctica. “Vamos a poner especial énfasis y dedicar todos nuestros esfuerzos en reivindicar y luchar por posicionar la importancia y trascendencia que adquiere nuestro rol dentro de las instituciones sanitarias”, concluye.

Las enfermeras de Urología contarán también a partir de ahora con una infografía y un vídeo animado de uso libre en el que se especifican todas las competencias que tienen en el trato y los cuidados con estos pacientes. Realizado por el Consejo General de Enfermería, con la colaboración de Coloplast, pretende ser un documento de información, que aglutina todas y cada una de las funciones de estas enfermeras

En el seno del Congreso de la Asociación, además de mesas redondas y presentación de comunicaciones, este miércoles se ha llevado a cabo una nueva reunión del Grupo CAB, en la que se han sentado las bases para trabajar en un proyecto de visibilidad de las competencias enfermeras en el cuidado del paciente urológico. Así, durante cuatro horas se han establecido las acciones a seguir, entre las que destacan la creación de píldoras formativos para profesionales y pacientes, en diferentes ámbitos de la urología.